

INFORME DEL PLENARIO NACIONAL DE SINDICATOS CLASISTAS DEL PERU

SUTEP — 15-16 DICIEMBRE. — 1973 — LAMPA 1043-D — LIMA

- **..NO A LA CENTRAL UNICA PARTICIPACIONISTA Y PRO-BURGUESA!!**
- **..FRENTE AL ENTREGUISMO DE LA CAMARILLA ESPINOZA-GAMARRA; DEFENDAMOS LA CGTP!!**
- **..DEFENSA Y RECONSTRUCCION CLASISTA DE LA CGTP!!**

AL PROLETARIADO, CAMPESINADO Y PUEBLO PERUANO

EL COMITE EJECUTIVO NACIONAL DEL SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES EN LA EDUCACION DEL PERU-SUTEP, se dirige a la clase obrera y al pueblo, para poner en su conocimiento que, los días 15 y 16 de Diciembre se realizó en el Auditorium de la Universidad Nacional de Educación (Cantuta-Lima) El Plenario Nacional de Organizaciones Sindicales Clasistas, que fuera convocada por la Asamblea Nacional de Sindicatos Clasistas y Organizaciones Populares realizada el 13-14 de Octubre en el Local del SUTEP-Lima.

La realización de este evento tuvo como objetivo impulsar la unificación y centralización clasista del movimiento obrero; teniendo en cuenta que hasta ahora las luchas que libran los trabajadores y demás sectores populares de nuestra patria se desarrollan dentro del espontaneismo, como consecuencia de la ausencia de una Central Clasista y de la orientación sindicalera, reformista, economista, conciliadora y "participacionista" que las direcciones de las "Centrales" existentes (CGTP, CNT, CTRP y CTP) imprimen al movimiento obrero.

I.— EL PLENARIO NACIONAL: EVENTO REPRESENTATIVO DE LAS ORGANIZACIONES SINDICALES DEL PAIS

Este certamen, contó con la presencia de 47 organizaciones sindicales Plenas con 62 Delegados, 36 organizaciones Fraternalas con 52 Delegados y 132 Delegados observadores, todos ellos debidamente acreditados. Esto, a pesar de la campaña de desprestigio y confusión que realiza el gobierno a través de la CTRP y CGTP mediante sendos comunicados periodísticos; y, a pesar también, de la campaña de obstrucción y sabotaje que realizaran las organizaciones y elementos oportunistas y reaccionarios. Las delegaciones plenas fueron las siguientes:

A.—FEDERACIONES NACIONALES:

- 1.—Federación Nacional de Trabajadores de la Industria Pesquera del Perú - FENTIPP.
- 2.—Federación Nacional de Trabajadores No Docentes de la Universidad Peruana - FENTUP.
- 3.—Centro Unión de Trabajadores de la Caja Nacional del Seguro Obrero.
- 4.—Sindicato Unico de Trabajadores en la Educación del Perú - SUTEP.

B.—FEDERACIONES REGIONALES:

- 5.—Federación Regional de Trabajadores Mineros y Metalúrgicos del Centro - FRTMMC.
- 6.—SUTE II Región - Ica.
- 7.—SUTE III Región - Huancayo.

C.—BASES DE LA FEDERACION NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS Y METALURGICOS DEL PERU:

- 9.—Federación Departamental de Mineros y Metalúrgicos de Pasco.
- 10.—Sindicato de Trabajadores Mineros y Metalúrgicos de Vinchos.

D.—BASES DE LA FEDERACION NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA METALURGICA DEL PERU: FETIMP:

- 11.—Sindicato Obrero Motor Perú.
- 12.—Sindicato Obrero Nissan Motors del Perú.
- 13.—Sindicato de Trabajadores de Manufacturas Metálicas Josef.
- 14.—Sindicato de Trabajadores de Automotores S.A.
- 15.—Sindicato de Obreros de INRESA.

- 16.—Sindicato de Obrero de Metal Empresa.
- 17.—Sindicato de Obreros RIMASA.
- 18.—Sindicato de Trabajadores Metalúrgicos de MORAVECO.
- 19.—Sindicato de Productos Metálicos de PROMESA.

E.—BASES DE LA FEDERACION DE TRABAJADORES DE CALZADO Y AFINES DEL PERU:

- 20.—Comité Sindical de Defensa de Curtiembre Chimú.
- 21.—Sindicato de Trabajadores de la Fábrica de Calzados Peruanos (BATA) - Chosica.
- 22.—Sindicato de Obreros de DIAMANTE.

F.—OTRAS BASES SINDICALES DEL PAIS:

- 23.—Sindicato de Obreros de Eternit.
- 24.—Sindicato de Obreros de Rayon y Celanese.
- 25.—Sindicato de Trabajadores de la Universidad de San Agustín - Arequipa.
- 26.—Frente Sindical de Docentes Revolucionarios y Progresistas de la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa.
- 27.—Sindicato Obrero de la Clínica Stella Maris.
- 28.—Sindicato de Obreros de la Impresora Perú Helvética.
- 29.—Sindicato de Empleados de la Prensa.
- 30.—Centro Federado del Banco Continental.
- 31.—Centro Federado del Banco de Crédito.
- 33.—Sindicato de Trabajadores de la Concordia Chiclayo.
- 34.—Sindicato de Trabajadores de OLERSA - Trujillo.
- 35.—Sindicato Unico de Trabajadores de la Cooperativa San Carlos de Borroneo - Chimbote.
- 36.—Sindicato Obrero de NORDISA - Chiclayo.
- 37.—Sindicato de Obreros de D'onofrio.
- 38.—Sindicato Obrero Plantas Uno y Dos de Perú Plast.
- 39.—Sindicato Unico de Empleados y Obreros de la Universidad Católica - Lima.
- 40.—Sindicato Pesquero de Santa Marta - Pisco.
- 41.—Sindicato de Profesores de Ciencias Sociales de la Universidad de San Marcos.
- 42.—Asociación de Trabajadores de la Universidad de San Marcos.
- 43.—Frente Unico Sindical Clasista de Trujillo.
- 44.—Federación Zonal de Comunidades Campesinas de Jauja.
- 45.—Federación Zonal de Comunidades Campesinas de la Provincia de Concepción.
- 46.—Sindicato de Docentes de la Universidad Particular "Inca Garcilazo de la Vega".
- 47.—Sindicato Obrero Pirelli (Por acuerdo de Asamblea, asistiendo como observador).

II.—INAUGURACION DEL PLENARIO NACIONAL

A las 8 p.m. del Sábado 15 se dió inicio al desarrollo del Plenario con un Programa Artístico Cultural que contó con la participación del Coro y Peña de San Marcos que dirige la c. Rosita Alarco, con el Grupo de Teatro de la Federación de Estudiantes de la Cantuta. En el desarrollo de este Programa de Inauguración hicieron uso de la palabra los cc. Pablo Raúl Fernández, dirigente del Comité de Defensa del Fuero Sindical de Arequipa; Julián Serrano, a nombre del proletariado Minero Metalúrgico del Centro; y el c. Víctor Manzur, Sc. Gral. interino del SUTEP a nombre, de la Comisión Organizadora del Plenario.

Inmediatamente después, se procedió a la discusión y aprobación del Reglamento y Temario del Plenario demandando mayor tiempo, la determinación del carácter del Plenario.

Después de una ardua y prolongada discusión, se resolvió que el carácter del evento es de: PLENARIO NACIONAL DE SINDICATOS CLASISTAS y que por lo tanto era facultad del evento fijar los lineamientos y directivas pertinentes que permitan al movimiento obrero su centralización y unificación clasista en el momento actual.

Determinado el carácter del evento, y aprobado el Reglamento y Temario respectivo se procedió a elegir la Mesa Directiva del Plenario, la misma que quedó constituida de la siguiente manera:

- Presidente : c. Víctor Manzur Suárez, Sec. Gral. A.I. del SUTEP.
- 1er. Vice-Presidente: c. Hipólito Enríquez, dirigente del Sindicato de Moraveco.
- 2do. Vice-Presidente: c. Julián Serrano, Sec. Gral. de la Fed. Deptal. de M. y M. de Pasco.
- 1º Secretario : c. Nelson Villavicencio, dirigente de la FENTIPP.
- 2º Secretario : c. Luis Bordo del C.F. Banco Crédito.
- 1º Relator : c. Mendoza de Arequipa.
- 2º Relator : c. Martínez de Chimbote.
- Secretario de Disciplina y Control: c. Alejandro Meza, dirigente de Rayon y Celennesse.

III.—INSTALACION Y DESARROLLO DEL PLENARIO NACIONAL

El c. Presidente del Plenario dió por instalado el evento exhortando para que en sus intervenciones los delegados remarquen acerca de la unificación y centralización clasista del movimiento obrero, tan necesaria en estos duros momentos que estamos viviendo los trabajadores del país, como consecuencia de la política pro-imperialista, hambreadora y represiva de la Junta Militar; y, por la que han ofrendado sus vidas o se encuentran en las cárceles, o perseguidos los mejores hijos y combatientes de la clase obrera y pueblo peruano. Los delegados de pie, rindieron un sentido homenaje, con un minuto de salvas revolucionarias a los luchadores y heroicos combatientes de nuestro pueblo.

Se inició el desarrollo del temario con la estación de informes, haciendo uso de la palabra principalmente los delegados de las bases y organizaciones sindicales en conflicto.

Por la importancia que tiene para la estructuración de acciones conjuntas, así como por las valiosas experiencias que merecen ser resumidas por el movimiento obrero y popular en general, cabe destacar el informe del delegado de Arequipa, quien transmitiera en forma amplia y detallada, las gloriosas acciones de lucha del valiente pueblo arequipeño en su último paro general indefinido, decretado y conducido exitosamente por el Frente de Defensa del Fuero sindical de Arequipa, lo que constituye la prueba más meridiana, del rechazo y repudio del pueblo peruano a la política entreguista, hambreadora y represiva del régimen actual; y, de su apoyo al SUTEP.

El c. delegado del Frente Unico de Empleados y Periodistas de la impresora "La Prensa", informó que han sido despedidos, con la venia del gobierno los cc. Lizardo Cenzano Flores y Lostanau por el "delito" de haber viajado a Berlín al Festival Mundial de la Juventud. Esto demuestra la entrafía reaccionaria y retrógrada de uno de los más conspicuos representantes de la vieja oligarquía tradicional en el país: Los "famosos" Beltrán Espantoso.

Al hacer su informe al Plenario el c. delegado del Sindicato Obrero de Motor Perú, dijo que sobre 3,000 obreros automotrices se cierne el fantasma de la desocupación como resultado de la licitación anti-obrera efectuada por el gobierno, ya que solamente se quedarán monopolizando el Mercado Nacional y el Pacto Andino la empresa Toyota y Volvo. Denunció que las plantas ensambladoras conjuntamente con el gobierno han acentuado la represión, con el objetivo de destruir las organizaciones sindicales, sobreexplotar y burlar las conquistas alcanzadas en base a lucha y sacrificio, no otra cosa significan el allanamiento del Sindicato Obrero Toyota y la detención de cinco dirigentes entre ellos el Secretario General c. José del Solar.

Sobre la dura situación, que atraviesan actualmente los Trabajadores en la Educación, los dirigentes del Magisterio Nacional denunciaron el ensañamiento represivo con que el gobierno pretende acallar la justa lucha del magisterio, demandando la solidaridad combativa de todos los trabajadores del país para Arrancar de las Cárceles a más de 400 profesores detenidos en el Sepa, el Potao y otras dependencias policiales y Exigir la Reposición de más de mil profesores subrogados (léase despedidos); se encuentran reclusos en el Sepa 91 profesores entre ellos el Secretario General del SUTEP c. Horacio Zeballos Gámez, el c. Abel Callirgos Secretario Nacional de Organización, el c. Pedro Armanqui Flores Presidente Honorario del SPTEP, el c. Miguel Constantinides Secretario General del SUTE de la IV Región y el c. Arturo Sánchez Vicente recluso en Lurigancho y más de mil dirigentes magisteriales que hoy se encuentran encarcelados y despedidos. Los delegados asistentes expresaron unánimemente su solidaridad e identificación clasista con la causa del SUTEP.

De los informes presentados por los Delegados se aprecia que las luchas reivindicativas de los trabajadores de las diferentes ramas de la producción están orientadas a la defensa de sus Pliegos de Reclamos ante la intransigencia y provocación de las empresas imperialistas y de la burguesía, que cuentan con el apoyo del gobierno a través de las autorida-

des de Trabajo y que para aplastar las luchas apelan a la represión policial y a la división de las organizaciones sindicales a través del MLR, CTRP, SINAMOS, LIGAS AGRARIAS. Es en estas luchas contra el alza del costo de vida, el cierre de fábricas y centros de trabajo, la desocupación masiva y la defensa de la estabilidad laboral que el proletariado no cuenta con el apoyo de una Central de Clase, de ahí que los delegados coincidieron en afirmar que el Plenario es el intento más serio en el camino de la Centralización y Unificación Clasista de los Trabajadores del Perú, contra el proyecto de Central Unica Participacionista y Pro-burguesa, comprometiéndose a luchar desde las bases por la Defensa y Reconstrucción Clasista de la CGTP como alternativa en esta etapa de dispersión, aislamiento y espontaneísmo que caracterizan las luchas de las masas trabajadoras del país.

IV.— DEBATE Y POLEMICA EN TORNO A LA SITUACION POLITICA ACTUAL Y LA TACTICA DEL PROLETARIADO

Al ponerse en debate las mociones sobre la política actual y la táctica del proletariado, se produjo una aguda discrepancia y polémica por lo que consideramos que ha sido esta discusión de vital importancia para la clase, por cuanto, las mociones y ponencias ampliamente fundamentadas, reflejan las diferentes posiciones y criterios políticos de los sectores clasistas acerca de la unificación y centralización clasista del Movimiento Obrero y la táctica a seguir por el proletariado frente a la situación política actual.

Intentamos examinar críticamente, aún cuando somos conscientes de las limitaciones de tiempo y espacio y de la necesidad de llegar a convergencias que permitan la unidad de acción en esta hora crucial para la clase obrera y el pueblo trabajador en su conjunto.

La moción de los cc. del C. F. del Banco Continental al plantear como alternativa táctica del proletariado en la etapa actual de "luchar por la Defensa, Reorientación y Congreso de Bases de la CGTP" fue desechada por ser una alternativa insuficiente, ya que ella no parte de la situación y necesidades objetivas, concretas y actuales del movimiento obrero. En primer lugar, al solamente caracterizar a la corriente y a sus representantes que en estos momentos usurpan la dirección de la CGTP, como una corriente "burocrática" no se hace una caracterización política de clase que desnude a cabalidad la esencia reaccionaria pro-burguesa de ella, creando en cierta medida la ilusión de una posible rectificación de sus mentores; en segundo lugar al pretender dar solución al problema de la Unificación y Centralización de la Clase Obrera a través de un "Congreso de Base de la CGTP" no se apartan de la línea burocrática de la camarilla revisionista de Espinosa-Gamarra, es más la pretendida Centralización y Unificación de los Trabajadores, por el camino del "Congreso de Bases" no pasaría de una cuestión formal negándose en la práctica a combatir real y efectivamente las tendencias reformistas, economicistas participacionistas y pro-burguesas con que las dirigencias traidoras de la CGTP, CNT, CTRP y CTP conducen al movimiento obrero.

La moción presentada por los cc. de Metal Empresa y FENTIP, en el Plenario, después de una amplia discusión la mayoría abrumadora de los delegados asistentes expresaron su desacuerdo con ella por considerar que la posición política y la táctica que estos cc. presentan al movimiento obrero encarnan una posición derechista dentro del movimiento sindical.

Estos compañeros parten de la consideración de que en esta época de crisis del imperialismo a nivel mundial "en los países semi-coloniales están surgiendo burguesías reformistas que toman el poder para negociar su situación de dependencia" y que por lo tanto, estas burguesías reformistas "desarrollan contradicciones secundarias con algunas capas burguesas de sus países y con los estados imperialistas. Que este es el caso de nuestro país, en donde la "Junta Militar, por tener un carácter reformista burgués, desarrolla contradicciones con sectores de la gran burguesía y específicamente con las latifundistas y el gobierno norteamericano" (El subrayado es nuestro). Esta premisa fue duramente rebatida por los delegados en sus intervenciones por considerar que tras esta posición política se encubre toda una concepción y tendencia reformista y de derecha; que so pretexto de que la Junta "tiene contradicciones con la burguesía, los latifundistas y el imperialismo" podría o intenta arrastrar al movimiento obrero y popular tras el carro de la política pro-imperialista, anti-popular, hambreadora y represiva que desarrolla la Junta Militar; negando a su vez, el carácter de clase gran burgués pro-imperialista de la Junta.

Estos compañeros, plantean también que: "En este panorama político" (el que ellos creen es una realidad objetiva), "las luchas espontáneas y economicistas de la clase obrera han logrado algunos triunfos reivindicativos" pero que "simultáneamente estas luchas son aprovechadas por la oposición imperialista, latifundista, gran burguesa (SIC) en su lucha por el control del estado". A decir verdad este planteamiento se aproxima peligrosamente —salvo que nos demuestren lo contrario— a la posición que argumentan los militares de la Junta; sus voceros y plumíferos; los revisionistas de "Unidad" que hoy usufructúan la dirección de la CGTP.

FOE rilla Espinoza-Gamarra; y toda la cala-
 y oportunistas que medran con el gobierno
 militar, cuando en su afán de "profundizar el proceso" se
 oponen a la lucha del pueblo peruano y claman furibunda-
 mente la represión contra la clase obrera y sus direcciones
 clasistas. En realidad, lo que se infiere del planteamiento
 de estos cc, es que la clase obrera y el pueblo circunscriban
 sus luchas al plano reivindicativo frenando el impulso de la
 lucha política de las masas, en el momento actual, por "cuan-
 to a Junta tiene contradicciones con la burguesía, los lati-
 fundistas y el imperialismo", y que es menester que el pro-
 letariado, en estas circunstancias, apoye críticamente la po-
 lítica de la Junta y profundice las reformas que los militares
 realizan en el país. :peligrosísima aproximación —no decimos
 con incidencia— con lo que plantean los revisionistas
 de "Unidad" a través de la camarilla traidora de la CGTP:
 Los Espinoza-Gamarra; y lo mismo que quiere el gobierno
 mediante el "Sindicalismo Participacionista" de la CTRP y
 de la Central Unica que pretende crear; por último, estos
 compañeros nos presentan como alternativa para la unifica-
 ción y centralización clasista del movimiento obrero la "crea-
 ción de una Central Unica Clasista del Proletariado", en
 vista que de las 4 centrales existentes ninguna de ellas re-
 presenta los verdaderos intereses de la clase obrera" (el
 subrayado es nuestro); que fuera igualmente desechada por
 considerar los delegados asistentes que tras el argumento
 de que ninguna de las 4 centrales es clasista se encubre la
 intención de crear una Quinta Central; lo que abonaría la
 dispersión y fraccionamiento del movimiento obrero y signi-
 fica en la práctica negarse —igual que los cc. del Banco
 Continental— a combatir desde las bases y al calor de la lucha
 de clases las posiciones de los revisionistas de "Unidad"
 que son los principales agentes de la burguesía y el gobier-
 no en el seno del movimiento obrero como también la acción
 disociadora de las camarillas oportunistas, desclasadas y
 amarillas que dirigen las otras centrales.

La tercera moción que fuera presentada por el CEN del
 SUTEP, fue aprobada por una amplia mayoría de los dele-
 gados asistentes, ya que en ella se analiza desde el punto
 de vista de la clase obrera la situación política actual, se fi-
 ja la táctica del proletariado, se encara la necesidad de la
 Unificación y Centralización Clasista que tiene la clase obre-
 ra en el momento actual, y se señala el esfuerzo común de
 las organizaciones sindicales de dotarse de una dirección
 clasista provisional que centralice la lucha de los trabajado-
 res a nivel nacional regional, local y en las bases.

Nuestra moción, parte de la premisa de que el país vive
 en estos momentos un proceso de acentuamiento de una cris-
 sis económica y social, que tiene su raíz en la profundiza-
 ción de la neo-colonización de nuestra Patria por parte del
 imperialismo, yanqui principalmente, a través de la política
 reformista gran burguesa que desarrolla la Junta Militar.
 Esta crisis evidencia, en forma meridiana, la incapacidad de
 la burguesía y el reformismo para solucionar las contradic-
 ciones que aquejan a nuestra sociedad; por lo que, cargan
 el peso de los nefastos efectos de la crisis sobre las ya abru-
 madas espaldas del pueblo peruano.

Es en este negro cuadro económico, político y social que
 vive el país; en que se da la dispersión, el aislamiento y
 el espontaneísmo que hasta hoy animan la lucha del prole-
 tariado y sectores populares de nuestra Patria constituyendo
 los principales obstáculos que traban la unificación y cen-
 tralización clasista de la clase obrera y pueblo peruano. Es-
 tos factores negativos son consecuencia del bajo nivel po-
 lítico clasista de los trabajadores y de la orientación refor-
 mista, economicista, conciliadora, y "participacionistas" que
 la burguesía, reacción y el gobierno le han venido imprin-
 diendo al movimiento obrero mediante las dirigencias tra-
 idoras de las Centrales existentes.

Planteamos a la clase obrera y sectores clasistas del
 país:

1.— ¡Oponernos y rechazar la Central Unica Participacio-
 nista y pro-burguesa!, que pretende crear el gobierno con el
 concurso de las dirigencias traidoras de la CGTP, CNT, CTRP,
 y también la CTP.

2.— ¡Frente al entreguismo de la Camarilla Espinoza-
 Gamarra: Defender la CGTP!

3.— ¡Defensa y Reconstrucción clasista de la CGTP!

La primera consigna está orientada a frustrar los planes
 del gobierno de verticalizar y corporativizar, las organizacio-
 nes sindicales a través de la creación de su Central Unica
 Participacionista, que tiene como objetivo domesticar a la cla-
 se obrera, castrar el contenido antiimperialista y revolucio-
 nario de sus luchas para ponerla al servicio de la política
 pro-imperialista y gran burguesa que desarrolla la Junta. Es
 por ello la necesidad de desenmascarar la médula del sindi-
 calismo "participacionista, en su esencia pro-burguesa cuan-
 do pretende con su pildora de la "participación" conciliar la
 lucha de clases, neutralizar la combatividad de la clase obre-
 ra y sofocar sus gestas y movilizaciones reivindicativas me-
 diante el aparato verticalista y burocrático que la estructura
 orgánica de ésta Central tendría; cuyas principales caracte-
 rísticas podemos visualizar en la CTRP actual.

La segunda consigna, tiene como norte desenmascarar la
 política traidora y entreguista de los esquirolas revisionistas
 Espinoza-Gamarra. Sabido es, que la política anti-obrera,
 oportunista y conciliadora que le imprimen los revisionistas
 a la CGTP la han convertido en un apéndice más de la Jun-
 ta, en un instrumento propagandizador y defensor del progra-
 ma y política gran burguesa y pro-imperialista del gobierno,
 y en el principal bombero que utilizan los militares para
 aplacar el fuego de las luchas populares y justificar su re-
 presión.

El Gobierno en su proyecto de crear la Central Unica,
 tiene como aliado principal a la camarilla revisionista de Es-
 pinoza-Gamarra quienes partiendo del hecho de que la CGTP
 es la Central más representativa del país tratan de hacer de
 ella el soporte principal de la Central Unica pro-Burguesa. De
 ahí la importancia de agitar y desarrollar correctamente la
 consigna de ¡Frente al entreguismo y traición de la cama-
 rilla Espinoza-Gamarra: Defendamos la CGTP! más aún cuan-
 do estos buscan sancionar en el próximo Congreso de la
 CGTP la incorporación de esta a la Central Unica. Asimismo,
 esta consigna tiene como objetivo esclarecer a las bases
 sindicales honestas y clasistas que militan en la CGTP para
 que consecuentes con la doctrina y principios del sindicalismo
 clasista impidan la maniobra de esos esquirolas y luchen por
 la expulsión de estos traidores del seno de la gloriosa CGTP.

La tercera consigna: ¡Luchar por la defensa y reconstruc-
 ción clasista de la CGTP! señala el objetivo central de la
 táctica que debemos seguir los clasistas en nuestra lucha por
 la centralización y unificación clasista del movimiento obre-
 ro, cual es: Defender los principios, la línea y orientación
 que formulara el Amauta José Carlos Mariátegui para la
 CGTP; y reconstruirla clasistamente, como alternativa con-
 creta en el momento actual, frente al entreguismo de la ca-
 marilla revisionista y ante la orquestación de la Central Unica
 Gobiernista. Es obvio que la perspectiva de nuestro tra-
 bajo tiene que ser necesariamente constituir la Central Cla-
 sista de los trabajadores peruanos, y que en el momento
 actual, ésta no puede hacerse al margen de las organizaciones
 sindicales honestas y clasistas que están en la CGTP o que
 sufren la influencia de la camarilla dirigente revisionista, por
 cuanto constituyen un número significativo y considerable
 dentro del movimiento sindical de nuestra patria. La consi-
 gna de la reconstrucción clasista de la CGTP implica una lucha
 más dura y profunda contra las posiciones reformistas, eco-
 nomicistas, conciliadoras y oportunistas que estos representan
 y defienden en el seno de la clase obrera, de tal manera
 que nos permita ganar, en torno a la verdadera posición clasista
 a la mayoría de los sectores laborales que hoy se mueven
 bajo su férula e influencia. Por otro lado, esta consigna no
 excluye la necesidad de desarrollar el trabajo con una serie
 de organizaciones sindicales nacionales, medias o de base
 que se encuentran fuera de la CGTP y que pueden jugar un
 papel positivo en la tarea de reconstrucción clasista de la
 CGTP.

Terminada la discusión de las tres Mociones y después
 de aprobarse por amplia mayoría la Moción presentada por
 el SUTEP, con todas sus consideraciones, alternativas y tare-
 as que de ella se desprenden para el movimiento sindical
 clasista, se procedió a elegir a los integrantes del Comité de
 Coordinación y Unificación del movimiento sindical clasista.
**V.— COMITE DE COORDINACION Y UNIFICACION DEL
 MOVIMIENTO SINDICAL CLASISTA: ALTERNATIVA OR-
 GANICA PARA LA CENTRALIZACION Y UNIFICACION
 CLASISTA DEL MOVIMIENTO OBRERO EN EL MOMENTO
 ACTUAL**

Este Comité tiene como tareas, no solamente cumplir y
 llevar adelante los acuerdos del Plenario, ni tampoco limi-
 tarse al simple papel de fracción clasista de la CGTP, sino
 que tiene como mira el constituirse en un núcleo de direc-
 ción provisional del movimiento sindical clasista, que ase-
 gure y coordine acciones conjuntas a nivel nacional, regional,
 departamental e incluso de base en el movimiento laboral; y
 además, desarrollar ó funciones tendientes a atraer a los
 sindicatos y federaciones que se mantienen fuera de la CGTP
 o que mantienen su independencia orgánica por el momento,
 para nuclearlos bajo las banderas del sindicalismo clasista.
 Este Comité quedó constituido de la siguiente manera:

- 1.— Aníbal Rebaza Llaury por el SUTEP.
- 2.— Héctor Minguillo por el Sindicato Obrero de Motor
Perú.
- 3.— Hipólito Enríquez por el Sindicato Obrero de Mora-
veco.
- 4.— Nelson Villavicencio por la FENTIPP.
- 5.— Jorge Villarán por el Centro Federado del Banco
Continental.
- 6.— Manuel Alvarado Bustamante por el Sindicato de
Trabajadores de Manufacturas Metálicas "Josfel".
- 7.— Carlos Naucapoma por el Sindicato Obrero Pirelli.

VI.— EVENTO NACIONAL SINDICAL CLASISTA PARA LOS DIAS 9 Y 10 DE FEBRERO

El Plenario, considerando la necesidad que tienen las or-
 ganizaciones sindicales clasistas de coordinar sus acciones a
 desarrollar en el próximo Congreso de la CGTP convocado
 por la camarilla Espinoza-Gamarra para los días 6, 7, 8, 9,
 y 10 de Marzo **Convoca** a todas las organizaciones sindicales
 clasistas a un EVENTO NACIONAL SINDICAL CLASISTA
 para los días 9 y 10 de Febrero a realizarse en la ciudad
 de Lima.

Lima, 16 Diciembre 1973.

SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES EN LA EDUCA-
 CION DEL PERU.

MOCION

**SOBRE LA SITUACION POLITICA ACTUAL Y LA TACTICA
 DEL PROLETARIADO. SE ACENTUA LA CRISIS ECONO-
 MICA, SOCIAL Y POLITICA EN EL PAIS.**

- 1.— Frente al ahondamiento de la crisis económica y social
 que enfrenta en estos momentos el país, y cuyas conse-
 cuencias nefastas recaen sobre los hombros de los traba-

jadores de la ciudad y el campo, evidenciando así la incapacidad histórica de la burguesía y el reformismo para solucionar las contradicciones económicas y sociales que azotan a la sociedad peruana.

No obstante los ingentes préstamos e inversiones del capital financiero internacional, principalmente norteamericana, y el fortalecimiento del capitalismo de estado, la economía nacional no ha experimentado en los últimos tiempos, como era de "preverse", mayor alivio. La dependencia nacional se ahonda, en tanto que al interior se genera una seria inflación de precios que se traduce en el alza constante y vertiginoso del costo de vida (más del 30% entre enero y noviembre del presente año), y la baja tasa de acumulación capitalista como resultado de la reducción del mercado interno, el empobrecimiento de las masas campesinas, la sobre-explotación del trabajo asalariado, y la desocupación y subocupación crecientes.

SE DESENMASCARA EL CARACTER DE CLASE DEL GOBIERNO Y EL PAPEL QUE JUEGAN SUS AGENTES.

1.—En esta situación de conjunto, la lucha de clases se agudiza y lleva inevitablemente a la polarización de fuerzas en todos los campos; a la diferenciación más nítida entre el pueblo trabajador, por un lado, y las clases explotadoras y el imperialismo, por el otro. Diferenciación que supone, también, el mayor desenmascaramiento y aislamiento de los agentes del conciliacionismo y el oportunismo, apéndices e instrumentos de la burguesía en el seno del movimiento obrero y popular.

La agudización de los conflictos sociales genera obligatoriamente la definición de las clases y capas sociales, y torna evidente el carácter de clase gran burgués del gobierno actual, y su política antinacional, hambreadora, represiva y antipopular.

3.—Esta polarización tiene su correspondiente reflejo en el seno mismo de las organizaciones de clase de los trabajadores. Mientras por un lado, nuevos y cada vez mayores sectores asumen posiciones clasistas, de independencia política y de unidad clasista; por el otro, las viejas camarillas conciliadoras, burocratizadas y mercenarias, quienes al presente ejercen el control de las 4 Centrales, en especial la camarilla dirigente revisionista de la CGTP, se empeñan en arrastrar al proletariado y trabajadores en general detrás del carro de las clases explotadoras y del imperialismo, haciendo lo indecible por convertirlos en apéndices de la política antinacional, hambreadora, represiva y antipopular del gobierno militar.

La defensa de la unidad clasista de los trabajadores y su independencia política de clase, exige inevitablemente el deslindamiento de posiciones con los agentes del oportunismo y la conciliación, quienes impiden la unidad de clase de los trabajadores y lo debilitan ideológica y políticamente.

4.—Los trabajadores peruanos, desechando la falsa tesis del apolitismo de los sindicatos, sustentado por las clases explotadoras y sus portavoces en el seno de las masas trabajadoras, debemos definir con claridad nuestros objetivos históricos de clase y nuestra táctica de acción, sin confundir la organización sindical clasista con formas de organización partidistas.

La experiencia de los trabajadores en los últimos 50 años nos permite comprobar la justeza de la consigna de que la liberación de los trabajadores de la explotación capitalista sólo puede ser obra de los mismos trabajadores. Si la clase obrera y masas populares no se organizan ellas mismas y se atreven a luchar por su liberación, nadie se la otorgará. Sin olvidar sus tareas sindicales en el presente, deben hacer suya la bandera revolucionaria del proletariado y organizarse independientemente, para derrocar la dictadura de las clases explotadoras, conquistar el Poder del estado y expulsar definitivamente al imperialismo del territorio patrio.

Y, al mismo tiempo, sin dejarse adormecer por el opio de la conciliación y la llamada "paz social", persistir invariablemente en la unidad clasista, la independencia política de clase, por tanto en la lucha de clases, condición fundamental para la reconstrucción clasista de la CGTP y la unificación de los trabajadores peruanos.

LUCHEMOS CONTRA LA CENTRAL UNICA PARTICIPACIONISTA DEL GOBIERNO.

5.—En el presente, el mayor peligro que amenaza a la unidad sindical clasista de los trabajadores, proviene de la constitución vertical, burocrática y corporativa de la Central Unica financiada y orquestada por el gobierno militar en contubernio con la camarilla Espinoza-Gamarra, a efecto de someter a los trabajadores a su férula, recortar aun más las libertades democráticas y sindicales, impedir la organización clasista e independiente de éstos.

La constitución de una tal Central, apéndice de la política antiobrero de las luchas, reforzará el corporativismo y la conciliación entre el trabajo y el capital.

FRENTE AL ENTREGUISMO DE LA CAMARILLA ESPINOZA-GAMARRA: DEFENDAMOS LA CGTP.

6.—La camarilla vendeobreros Espinoza-Gamarra marcha aceleradamente a poner la primera piedra "oficial" de la Central Unica.

El Congreso de la CGTP convocado para marzo próximo tiene por objetivo básico sancionar su fusión, su integración a la Central Unica promovida por el gobierno y el Sinamos.

De donde se desprende la importancia de denunciar y desenmascarar el entreguismo de la camarilla Espinoza-Gamarra, aislarla y atraer a las posiciones clasistas al sector más amplio posible de trabajadores afiliados a la CGTP, con vistas a su reconstrucción clasista.

LUCHEMOS POR LA DEFENSA Y RECONSTRUCCION CLASISTA DE LA CGTP.

7.—La unificación y centralización de los trabajadores de la ciudad y el campo, supone, necesariamente, garantizar la coordinación de los trabajadores clasistas dentro y fuera de la CGTP, que se opone a la Central Unica participacionista y pro-burguesa, así como al amarillaje aprista. El Plenario Nacional de Sindicatos y Organizaciones clasistas, en este sentido, constituye el punto de arranque de este proceso de coordinación y unificación, que comprometa a importantes sectores trabajadores del país que repudian la Central Unica participacionista y pro-burguesa y al entreguismo de la camarilla dirigente de la CGTP, y asegure la reconstrucción clasista de la CGTP para encuadrarla en el marco de la orientación primigenia de la Central fundada por Mariátegui; es decir, de la lucha de clases, de la unidad e independencia política de clase del proletariado. Con tal objetivo, el Plenario Nacional constituye el Comité de Coordinación y Unificación del movimiento sindical clasista, en condiciones de aglutinar a todos los sectores trabajadores de dentro y fuera de la CGTP dispuestos a retomar las banderas de Mariátegui, rechazar la Central Unica participacionista y pro-burguesa y combatir la conciliación de la camarilla Espinoza-Gamarra.

8.—La lucha por un tal objetivo supone, a su vez, desarrollar métodos de lucha correctos, superar la estrechez del sectorismo que dificulta la labor de unificación clasista, así como la conciliación, el reformismo y el pacifismo, que asfixian la combatividad y lucha de los trabajadores.

El método fundamental tiene que ser necesariamente el de organizar y movilizar a las masas trabajadoras desde las bases. Es decir, continuar y desarrollar la experiencia de los trabajadores de Arequipa contra la camarilla Sobenes-Pacho de la Federación Departamental de Trabajadores de Arequipa, en el Paro reciente. Es decir, promover la unidad desde las bases, y su movilización y lucha a partir de ellas. Los métodos burocráticos, o la idea ilusoria de arrebatar al revisionismo el control de la CGTP en su próximo Congreso de marzo, deben ser descartadas de plano. Lo que no significa que los trabajadores clasistas dejen de participar en eventos de este tipo, con el propósito de convertirlos en tribuna de agitación, de denuncias y educación clasista.

PROGRAMA MINIMO PARA LA LUCHA POR LA UNIFICACION Y CENTRALIZACION CLASISTA DEL MOVIMIENTO OBRERO.

9.—La lucha por la reconstrucción clasista de la CGTP en el espíritu de los postulados de José Carlos Mariátegui, exige contar con una plataforma de acción concreta y precisa, que tome en cuenta los intereses vitales de los trabajadores de la ciudad y el campo. Esta es la siguiente:

1.—Defensa y reconstrucción clasista de la CGTP y rechazo a la Central Unica Participacionista y Pro-burguesa.

2.—Contra el reformismo, la conciliación de clases, el entreguismo y el amarillaje sindical.

3.—Por la vigencia y ampliación de las libertades democráticas y los derechos sindicales.

4.—Por la congelación real del precio de las subsistencias; aumento general de sueldos y salarios y contra la desocupación.

5.—Unidad de clase e independencia política de clase.

6.—Alianza obrero-campesina.

7.—Contra la política entreguista, hambreadora, represiva y antipopular de la Junta.

8.—Por la liberación nacional y la instauración de un gobierno popular.

Lima, 15 de diciembre de 1973.

¡¡LIBERTAD PARA 400 MAESTROS ENCARCELADOS!!

¡¡REPOSICION INMEDIATA DE LOS PROFESORES SUBROGADOS!!

¡¡HACIA EL EVENTO NACIONAL DE SINDICATOS CLASISTAS DEL 9-10 DE FEBRERO!!

Lima, Enero de 1974
CEN DEL SUTEP